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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和元年度第７回板倉区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

・報告 

・板倉区の小学校の統合について（公開） 

・その他 

３ 開催日時 

令和元年７月３０日（火）午後６時３０分から午後７時１５分まで 

４ 開催場所 

板倉コミュニティプラザ ２階 ２０１・２０２会議室 

５ 傍聴人の数 

２人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）の氏名（敬称略） 

・委 夫（会長）、小林良一（副会長）、北折佳司、上野きみえ、島田

信繁、西田節夫、新井清三、古海誠一、島田正美、古川政繁、増村眞

一、徳永妙子、福崎幸一、長藤豊 

・事務局：板倉区総合事務所 米持所長、笠松次長、嘉鳥総務・地域振興グルー

プ長、石川教育・文化グループ長、村山地域振興班長、安原主事（以

下グループ長はＧ長と表記） 

・参 加：教育総務課 金子教育総務課長、藤田参事、内山企画係長 

８ 発言の内容（要旨） 

【笠松次長】 

・会議の開会を宣言 

夫会長】 

・挨拶 
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【米持所長】 

・挨拶 

夫会長】 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数

以上の出席を確認、会議の成立を報告 

４ 報告 板倉区の小学校の統合について、教育総務課の説明を求める。 

【金子教育総務課長】 

・当日配布資料により説明 

【平井 会長】 

教育総務課の説明に対し、意見・質問等がある委員は挙手を求める。 

【長藤豊委員】 

６月１９日の地域協議会に説明した内容と６月２６日に町内会長に説明した内

容が異なっていた。２６日は教育長が、教室を全部改修することと、グラウンド

も直すと言っていた。その他にも、新しい校歌は新しく作るが、校章は、板倉区

の小学校は５本の矢羽の真ん中に各地区の頭の漢字を入れたものとなっているの

で、板倉小学校になった際には、中の文字を「板」に替えればよいと言ってい

た。 

地域協議会として慎重に検討し、一昨年に意見書を提出したが、その後に小学

校の統合に向けて進んでいるが、町内会長と地域協議会への説明が異なることか

ら、改めて説明をお願いしたい。 

【金子教育総務課長】 

校章についての教育長の話は例えであり、決定事項ではない。あくまでも統合

実行委員会の中で決めるものである。また、学校の整備についても、統合にあた

り不便がないよう必要な部分はできるだけ予算確保して進めたいと考えている。 

【長藤豊委員】 

６月２８日の教育長の説明が、決定したというような内容だったので質問した

が、今日の説明で納得した。校舎の改修をするとなると、針小学校の児童達は教室

で授業ができるものか。例えば、一時的にプレハブ校舎を建てるのか、宮嶋小など

の別の小学校へ移動して学習することになるのか。 
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【金子教育総務課長】 

校舎の改修は夏休みを利用したり、休日を利用したりして授業等に影響が出ない

ように進めていく予定である。例えば、今年度は小中学校の各教室にエアコンを設

置したが、土日に工事を進めた。 

【西田節夫委員】 

６月の地域協議会の際、統合実行委員会を早く立ち上げたほうが良いのではない

かと発言したが、予定では９月以降となっている。今回も校章や校歌について質問

が出たが、早く実行委員会を立ち上げるべきではないか。今後の予定はどのように

なっているか。 

【金子教育総務課長】 

統合実行委員会は統合が決まってから設立するものである。地域協議会へ諮問

し、答申をいただいたうえで統合実行委員会を設立する形になるので、その前に校

歌・校章等を決定することはできない。９月以降に統合実行委員会を早急に立ち上

げたいと考えている。 

【西田節夫委員】 

校歌や校章について、保護者は心配している。教育委員会で決めるのではなく、

意見交換をするなど保護者にも意見を聞かないと不安になると思う。 

【金子教育総務課長】 

校歌・校章に関しては、教育委員会で決めて押し付けることはない。統合実行委

員会で検討して決定していく。ご心配の部分は承知しているので、できるだけ早く

実行委員会を立ち上げるよう進めていく。 

【古川政繁委員】 

統合方針の説明会を８月上旬から行い、宮嶋は８月７日と聞いているが、他の校

区の日程は決まっているのか。その説明会では本日の説明の内容以外にも新たな内

容があるのか。 

【金子教育総務課長】 

８月１日の板倉区だよりで案内するが、針小学校区は８月５日、宮嶋小学校区は

８月７日、山部小学校区は８月９日、豊原小学校区は８月１９日を予定している。

本日説明した統合方針以外のものは出す予定はない。 
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【徳永妙子委員】 

これまで地域協議会で検討してきた内容がようやくまとまって統合方針が決まっ

た。他に委員からも話があったが、保護者や地域の方は心配しているので、子ども

たちにとってより良い学校となるよう統合実行委員会を立ち上げて進めてほしい。 

【金子教育総務課長】 

統合に関しては、地域の皆様のご協力があって成り立つものだと思っている。 

【長藤豊委員】 

スクールバスの運行について、小学生の登下校のみではなく中学生や地域の高齢

者も利用できるような話あったと思うが、可能であればその方向で進めてもらいた

い。 

【金子教育総務課長】 

スクールバスなので中学生の利用は当然検討している。また、地域の方々が利用

することについても現在の路線バスとの関係があるので、検討していく予定であ

る。 

【上野きみえ委員】 

この統合実行委員会の中には豊原小学校は入るのか。 

【金子教育総務課長】 

豊原小学校のＰＴＡからも入っていただく予定である。今後、豊原小学校と板倉

小学校が統合したときに、もう一度校歌や校章を作り直すのは大変な話になるの

で、豊原小学校区の皆さんからは、オブザーバーか正式な形になるのか検討中では

あるが、実行委員会のほうに参加していただきたいと思っている。 

【福崎幸一委員】 

針小学校のグラウンドは非常に狭いので、大きくすることは検討しているか。 

【金子教育総務課長】 

現状では拡張を考えていない。統合した場合に必要かどうかを含めて校舎等の改

修はこれから検討していく。 

【福崎幸一委員】 

現在のグラウンドではなく、他の場所に新しく作るという考えはないか。 

【金子教育総務課長】 



- 5 - 

他の場所に新たにグラウンドを作ることは考えていない。 

【島田信繁委員】 

スクールバスの運行について、資料に宮嶋小学校、山部小学校の各校区から運行

予定とあるが、各校区の町内会を回るような考えはあるか。 

【金子教育総務課長】 

詳細はこれからの検討となるが、そのようにしたいと考えている。しかし、全て

の町内会をきめ細かく回ることは難しいので、一定の距離は歩いてもらう場合もあ

る。 

【上野きみえ委員】 

校舎の整備に関して、教室、トイレ、グラウンドの話があったが、駐車場はどの

ようになるのか。 

【金子教育総務課長】 

詳細はこれからの検討となるが、駐車場の新設は難しいので、近隣で確保したい

と考えている。 

【 】 

その他、質問・意見等が無いようなので、板倉区の小学校の統合については以

上とする。ここで教育総務課職員は退席する。 

（教育総務課退席） 

次に、５ その他に移る。事務局で報告事項はないか。 

【石川教育・文化Ｇ長】 

前回７月２４日開催の地域協議会において、古海委員から旧増村朴斎記念館に

関する質問があったので回答する。旧増村朴斎記念館は利用者の著しい減少によ

り、平成２７年度末をもって条例廃止となった。廃止後は施設において耐震基準

を満たしていることから収蔵庫として活用しているが、地域文化の振興を図るた

め、希望者の方には公開することにした。施設はバリアフリーでないことから、

所蔵物を１階に集約するとともに、管理に係る経費も予算計上している。昨年の

８月には文化行政課、歴史博物館職員が所蔵物の調査、整理を行い、重要な所蔵

物のみを１階に集約して展示している。展示しない所蔵物は、歴史博物館と記念

館で保管している。所蔵物目録の作成と展示のレイアウト等については博物館職
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員が行った。 

６月に古海委員から見学の申し出があったが、これらの経緯説明を失念した。 

【 】 

委員の方で協議事項はないか。 

 

皆さんの方で何かあるか。 

 (なし) 

５ その他は以上とする。 

本日の会議録の確認は、島田信繁委員にお願いする。 

次回第８回地域協議会は、８月２１日水曜日の午後６時から板倉コミュニティ

プラザで行う。 

【小林良一副会長】 

・挨拶 

【笠松次長】 

・会議の閉会を宣言 

９ 問合せ先 

板倉区総合事務所総務・地域振興グループ ℡0255－78－2141（内線123） 

E-mail:itakura-ku@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 

 

   板倉区地域協議会運営に関する内規により、会議録の内容を確認する。 

 

 

                       


